
Kurzprotokoll 22. Barmbeker Ratschlag 7.8.07, 10:00, Bürgerhaus in Barmbek 
Anwesend: Anwesend: P. Henze, LoWi – henze@lokale-wirtschaft.de / C. Oberthür, BIG-Städtebau –
c.oberthuer@big-bau.de / C. Blum, Gemeinde St. Gabriel / blum.st.gabriel@gmx.de / A. Hannberg, Kita
Hartzloh - kita-hartzloh@kitas-hamburg.de / S. Engler, Zinnschmelze – info@zinnschmelze.de / R. Hanno,
Kirchengde. Nord-Barmbek – Rainer.Hanno@Auferstehungskirche-barmbek.de / W. Haß, fairground
Barmbek – fairgroundBarmbek@t-online.de / U. Gumz, Globetrotter Ausrüstung / ulrich.gumz@globetrotter.de / U. Smandek,
Bürgerhaus in Barmbek – us@buergerhaus-in-barmbek.de (Prot)

Verlauf:
1. Sammlung von Rest-TOPs vom letzten Termin (wegen AKB verschoben):

1. D. Thiele: Verhältnis von Beirat und Bevölkerung (Hier: Anwohner Spielplatz Schwalbenstr.)
D. Thiele ist nicht da, also wird die Frage weiter verschoben

2. P. Henze: Idee von LieferBar, eine Art „Barmbeker Tafel“ ins Leben zu rufen
Kein neuer Stand

3. U. Smandek: Neuer Stand bei der Stadtteilzeitung?
Anfang SEP soll die Nullnummer erscheinen / In diesen Tagen erscheint sie auch unter www.Barmbek-
Nord.info

4. R. Hanno: Antrags-Situation Verfügungsfonds
Es gibt nun erste Anträge (vgl. www.Barmbek-Nord.info/Protokolle Sanierungsbeirat)

5. D. Thiele: Neues vom Giordano-Gang
D. Thiele ist nicht da, also wird das Thema weiter verschoben

2. Kontakt unter Planern / Kontakt mit Planern
1. C. Oberthür und P. Henze bemühten sich um übergreifende Treffen der Planer für das

Sanierungsgebiet, das Quartier 21 (AKB-Neubebauung) und das Projekt Hellbrookstr./Güterbahnhof.
Es gibt nun  erste Gespräche, vorrangig zum Thema Einzelhandel.

2. Im SEP wird es eine Einladung zu einer Präsentation der Pläne für Quartier 21 (AKB-Neubebauung)
geben. Die Betreiber werden dazu noch persönlich einladen.

3. Der Bauverein zu Hamburg (Projekt Neubebauung Hellbrookstr./Güterbahnhof) wird sich und sein
Projekt voraussichtlich bei einem der nächsten beiden Termine im Ratschlag vorstellen.

3. Auftritte im gemeinsamen Zelt auf dem südlichen Fuhle-Fest
1. Barmbek ist bunt und fair 

1. Wolfgang Haß / fairground barmbek stellt seine Idee für die Aktion Barmbek ist bunt und fair vor:
1. zwei Schulprojekte (fairchoc und Tieloh-Bike) stellen sich vor und werben dabei für die Idee

des fairen Handels. 
2. Das Motto Barmbek ist bunt und fair gilt für die gesamte Aktion, also beide Tage.

2. Die Runde findet den Vorschlag nicht uninteressant, aber zu kurzfristig und zu wenig konkretisiert
(Die Schulprojekte haben noch nicht sicher zugesagt.)

2. Die auftretenden Institutionen werden eingeladen: Treffen am MI, 29.8., 14:00 im Bürgerhaus, um
offene Fragen zu klären.

3. Der aktuelle Stand der Planung (25.8.07) soll hier noch einmal abgebildet werden:
Samstag: Sonntag:

• 12-14:00: Tieloh-Bike/fairground Kirche in Barmbek
• 14-16:00: IG Fuhle & LoWi Stadtteilkultur (Zinn&Bü)
• 16-18:00: BIG & Sanierungsbeirat Köster-Stiftung oder/und Kultur Bühne Bugenhagen
• 18-20:00: Gründertreffen Hr. Neumann, IG-Stammtisch

4. Spielplatz Schwalbenstr. 
Für das offene Spielangebot auf dem Spielplatz werden ehrenamtliche BetreuerInnen gesucht, die
stundenweise für regelmäßige und feste wöchentliche Termine feste Zusagen machen können, damit ein
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verlässliches Angebot entsteht. Es soll Spiel- und Sportangebote für Kinder und für jüngere Jugendliche
(Ballspiele, Kicken) geben.
Interssierte melden sich bei C. Oberthür. Sie sucht auch nach finanziellen Ressourcen, damit Material
und evtl. auch Aufwandsentschädigungen möglich werden. Ideen zur Lösung des Problems sind herzlich
willkommen.

5. LaRüHa
Aus dem Bezirksamt verlautet, dass es nun eine Idee gibt, wie das Entwicklungsgebiet Langenfort-
Rümkerstr.-Hartzloh vorankommen soll. Der Bezirk wird demnächst ein Themengebiet der aktiven
Stadtentwicklung beantragen. Der Schwerpunkt wird „Freiräume, Sport, Spielen“ sein. Die weiteren
investiven Maßnahmen, die AG LaRüHa benannt hat, können dann angegliedert werden. Eine
wesentliche Forderung der AG LaRüHa, nämlich die nach einer angemessenen Beteiligung und nach
einem „unabhängigen“ Management der Maßnahme, ist bedacht und eingeplant.
  

6. Arbeitskreis Barmbek
Die im AK Barmbek vernetzten Kindereinrichtungen und Schulen nehmen einen starken Mangel bei den
5Stunden-Kitaplätzen im Stadtteil wahr. Sie haben daher ein Schreiben an Politik und Verwaltung
verfasst und zum Gespräch eingeladen. Dieses findet am 31.8.07 im Bürgerhaus statt.
 

7. Die nächsten Termine:
AG LaRüHa: DI, 4.9., 10:00, Bürgerhaus
Ratschläge: DI, 18.9.07 / DI, 30.10.07 / DI, 27.11.07, immer 10:00, Bürgerhaus
Auftritte zuHAUS in Barmbek: SO, 23.9., 14-19:00, Schwalbenplatz / 

FR, 12.10., 15-19:00, Spielhaus Langenfort 
SA, 27.10., 8:30-13:00, Markt Hartzloh 

StadtTeilGespräch „Was geht? - Jung sein in Barmbek“, 19.9.07, 19:00, Gemeindesaal
Tieloh
Straßenfest südliche Fuhle: SA/SO, 29./30.9.07
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